

# EL PUEBLO

## Diario republicano de Valencia

Número suelto 5 céntimos

Tres ediciones diarias  
A PRECIOS CONVENCIONALES  
Número suelto 5 céntimos

**Gaño blanca**  
**DE MATANZAS**  
**ADOLFO BELTRAN Y O.**  
Placas en todos los establecimientos de bebidas  
FABRICA: CALLE SERRANO (GRAO)  
TELÉFONO 149

**ALMACEN DE ACEITUNAS**  
VENTA AL POR MAYOR Y AL DETALLE  
Guillen de Castro, 24

**Enfermedades de los OJOS**

**Dr. SIMÓ LLOBAD**  
Médico oculista honorario que fué del Hospital Provincial, etc.  
Curación radical de la **granulación traqueal**, por crónica y rebelde que sea, en un plazo de 20 á 30 días.  
Los enfermos satisfarán los honorarios cuando estén curados.  
De 9 á 12 de la mañana.—Poeta Quintana, núm. 7, principal.—Valencia.

**Tos ferina**

Se cura radicalmente entre 5 y 15 días y se evitan sus frecuentes complicaciones con los Baños de Aire comprimido, combinados, procedimiento generalmente seguido hoy día en Alemania y Francia.  
Dr. Bailés.—Isabel la Católica, 5  
Consulta de 12 á 2

**La nueva situación**

Causa pena ver lo torpeda que es y lo extraviada que está la opinión pública en este país. Pues no ha recibido con simpatías y hasta con esperanzas al nuevo gobierno conserva dor! Es el colmo de la inocencia ó de la estupidez!

Malo, rematado, pésimo era el que ha caído, pero eso es motivo y razón para que sea bueno éste que acaba de subir?

Dicen muchos: «Comparándole con el anterior, este gobierno es bueno.» Pero ¿puede hacerse tal comparación? ¿Qué ventajas tienen los actuales ministros sobre los otros recientemente caídos? ¿Qué garantías de pasados aciertos en la gobernación del país les abonan? ¿Qué historia limpia y honrosa pueden ostentar como políticos y gobernantes que los elevó sobre el nivel de los otros? ¿Hemos olvidado ya que los partidos monárquicos, tanto el liberal como el conservador, han sido siempre en el fondo lo mismo de funestos y p-rjudiciales para el país?

Si los unos cayeron siempre del poder á causa de sus indecisiones, de sus torpezas, de sus luchas intestinas patentizadas en debates parlamentarios escandalosos, los otros fueron siempre derribados á consecuencia de sus brutalidades y de sus atropellos, por las pedreas en las calles y por las multitudines justamente sublevadas contra ellos.

Los liberales monárquicos en el poder representan la torpeza, el desbarajuste, la impotencia, y los conservadores, además de todo eso, representan también el motín en la vía pública.

No; el anterior gobierno, por malo, no ha hecho bueno al actual. Es éste tan malo ó acaso peor que el otro; lo que pasa es que aquí, para este país desquiciado, para esta opinión extraviada, y sin inútiles las lecciones de la experiencia, y á cada situación nueva que se forma, se le recibe con óndida expectación, pretendiendo fundar en ella esperanzas sin base alguna.

He oído estos días hablar á mucha gente y he leído lo que la prensa de distintos matices políticos ha escrito acerca del nuevo gobierno. Y me digo: «ó yo no sé una palabra de lo que es lógica, ó la mayoría de las gentes está chiflada.»

Yo no juzgo al actual gobierno con apasionamiento y por prejuicios. Para tener confianza y esperanza en él, examinaría los hechos y haría mis deducciones en la siguiente forma:

Sagasta, como político y gobernante, es malo; los hombres que le rodean y que con él comparten las tareas de la gobernación, están cada uno de por sí y en conjunto desprestigiados, gastados, agobiados por el peso enorme de un sistema y por los males sin cuento que con su sistema y con su política han ocasionado al país; fueron y son una calamidad.

Silvela, en cambio, como político y gobernante, es una eminencia, se decantan y alaban por todas partes sus grandes cualidades de estadista, de hombre serio, de convicciones y de energías; todo esto lo probó con hechos reales y positivos anteriormente, cuando fué el segundo de Cánovas y cuando á la muerte de éste se encontró de jefe de partido y de gobierno; los hombres importantes que le siguen y que con él forman esta situación política, gozan de prestigio y de él los tiene antecedentes odiosos y garantías de sus aciertos anteriores; el partido está compacto, unido, sin excoisiones, sin requebramientos que puedan hacer de él un conjunto político de consistencia aparente; su sistema y su política se recuerdan con agrado y agradecimiento por el país; es un partido que un tiempo fué nuestra felicidad.

¿Luego... ¿qué duda? ¡Ábrase el corazón á la esperanza! Hay base en los pasados aciertos para confiar fundada, lógicamente en los futuros. ¡Bien venidos sean los conservadores!

¿Pero... ¿es esto verdad? ¿Tiene el país, tiene España, ese fundamento de esperanza para el futuro que la nueva y reciente excoición de Silvela y su partido á poder supone para España? ¿Es una política feliz, una vida nueva que haga olvidar, con sus dichas y bienandanzas, las desgracias y males que ocasionó Sagasta y su partido?

¿Es lógico y lo razonable es suponer y esperar que los conservadores, puesto que son los que siempre, los que provocaron mil calamidades al país, los que no hicieron nunca nada bueno, y dando en el gobierno los mismos resultados que siempre dieron.

# Se ha puesto á la venta CAÑAS Y BARRO

Novela de V. BLASCO IBAÑEZ

Un volumen de más de 300 páginas.—TRES PESETAS en todas las librerías.  
Los lectores de EL PUEBLO que presenten este anuncio en la librería de F. Sempere, (calle del Pintor Sorolla, 30 y 32), podrán adquirir por el mismo precio la novela CAÑAS Y BARRO magníficamente encuadernada en tela, con planchas plateadas.

¿Se ha puesto á la venta? ¿No es el Silvela de hoy el Silvela de ayer, escéptico, vacío, irresoluto, que tiene sobre sí el enorme peso del tremendo fracaso de la otra vez que fué gobierno y de toda su vida política, no sólo estéril, sino funesta para el país, cual la de todos los hombres políticos de la restauración?

¿Y los demás ministros? ... Vamos á Maure, al hijo devoto y sumiso de San Ignacio de Loyola, al conde de Gamazo, al nuevo puntal de la actual situación, al que hoy significa dentro del partido y del gobierno conservador lo que anteriormente significó el general Polavieja, el que unos cuantos ilusos dicen que por su talento, por su energía y por su trastienda se hará el amo del partido, dando con el pie á su actual jefe, y el que yo, contra esa opinión, creo que tiene reservada la misma suerte que el general católico.

Este no hará nada que sea simpático y beneficioso para el país, más que ser el hueso de esta situación, el que provoque la excoición y el disgusto entre las huestes del gobierno, convirtiendo el campo conservador en campo de Agramante entre silvelistas y mauristas. Al tiempo, ya han empezado los primeros síntomas de lucha con la provisión de cargos, y la batalla decisiva se dará seguramente en las próximas elecciones. Yo creo que Maure, en vez de puntal que sirva de apoyo, va á ser palanca que derribe. El hueso que tendrá que roer Silvela, si no se lo echa á los perros, como hizo con Polavieja.

Villaverde, Dato, Vadillo, Sánchez Toca, Abarzuza, Linares... El primero en Hacienda sin más plan que el de pasar comunicaciones apremiantes á los delegados de provincias para que aprieten las clavijas y saquen el jugo á los contribuyentes. El segundo en Gracia y Justicia, postergado, reducido á empesar sus conocimientos sociológicos haciendo danzar á jueces y magistrados. El tercero, á Obras públicas, á pasar los días rezando el rosario, sin entender una jota de los asuntos de ese departamento, tan distintos de los que constituyen su profesión de abogado. El cuarto en Marina, con grandes proyectos en teoría imposibles de llevar á la práctica dentro del estado de penuria por que atraviesa el país. El quinto en Estado, á proseguir las interminables negociaciones con el Vaticano, y sin más elementos, según dicen, que los de saber hablar correctamente el francés y el inglés, lo cual ya es una garantía para el buen desempeño de su cargo. Por lo menos, para entenderse con esos países no necesita intérpretes. No sería malo que también entendiese el italiano y el latín para habérselas con la curia pontificia. El sexto á Guerra, veremos si tiene tanta suerte para reorganizar el ejército, como la tuvo para salir libre del compromiso de la rendición de Santiago de Cuba.

He ahí la situación gobernante actual. Examinese lo que son y lo que representan en el orden de las ideas: el presidente escéptico, un ministro jesuita, cuatro católicos indefinidos, dos neos y ultramontanos á machamartillo; todos hombres de historia política, que no les abona en nada para esperar de ellos conducta y procedimientos distintos de los que siempre usaron.

Creo que el país, á despecho de los ilusos y optimistas que no escarmentan jamás y están hechos á prueba de desengaños, no le queda más misión, ante este gobierno, que la de esperar, al primer motín público que surja en las calles y al arrojo del poder como la vez pasada.

El partido conservador tiene de bueno eso: que cae siempre á pedradas.

José Gintora.

## La cuestión de los huertanos

Tampoco entraron ayer los huertanos, aunque tanto el Gobernador como el Alcalde señor Maestre esperaban que entrasen á vender hortalizas algunos de ellos.

Los fenederos y los vaqueros siguen secundando la huelga, no ocurriendo lo mismo con los aguderos de Torre y Paterna, que continúan viniendo á Valencia.

En vista de la actitud en que se han colocado, las autoridades han roto toda clase de negociaciones y están dispuestas á cumplir estrictamente con su misión, cuidando el señor Martos de que las coacciones no se repitan y el Sr. Maestre de que desde hoy no falte nada en los mercados, procurando también que la limpieza de las calles se haga con regularidad.

Después de conferenciar ayer mañana el Sr. Maestre con el Gobernador, se constituyó en su despacho de la Alcaldía, donde, en unión de los presidentes de las comisiones de Policía urbana y Mercados, Sres. Beltrán y Garrido, se adoptaron toda clase de medidas, por lo que podemos asegurar que hoy estarán surtidos los mercados y que la limpieza pública no dejará nada que desear, gracias á dichas gestiones.

Los individuos de la brigada de bomberos se han puesto á disposición del Ayuntamiento por si cree necesario utilizar sus servicios en la limpieza de las calles.

Así se lo manifestaron ayer tarde al presidente de la comisión Sr. Navarro Rolverter. Aunque por ahora no es necesaria el concurso de la brigada de Bomberos, su proceder es digno de toda clase de plácemes.

El Sr. Maestre conferenció nuevamente á las dos de la tarde con el Gobernador, tratándose en dicha conferencia de las coacciones que se cometieron por la mañana en distintos puntos de la capital y de las cuales nos ocupamos en otro lugar de esta sección.

Después el Sr. Martos y Neals Hamó á su despacho á los presidentes de la Sociedad de Agricultores y de las comisiones de huelga. Les dijo que tenía el sentimiento de saber que en el campo del Grao se habían ejercido ayer mañana coacciones, obligando á retroceder á unos carreteros no adheridos á la huelga, y que estaba dispuesto á no tolerar que tales actos se repitiesen.

Añadió que ellos, los huertanos, en uso de su perfecto derecho, pueden venir á la capital á vender los productos de la tierra, á quedarse en casa, pero que procuran no molestiar á nadie, sirviéndoles la advertencia de toque de atención.

Uno de los presidentes pretendió hablar sobre las reclamaciones que tienen formuladas, pero el Sr. Martos le cortó la palabra, diciendo que no les reconocía como beligerantes, y que mientras no depongan la actitud violenta en que se han colocado, no les atenderá.

Así terminó la conferencia.

Presididos por el Sr. Contall, se reunieron ayer mañana en su casa social las comisiones y algunos huertanos.

Lo primero que hicieron los reunidos fué protestar contra EL PUEBLO.

Dicha protesta no puede ser más infundada ni más ilógica.

Nosotros no atacamos á los huertanos, sino á los que explotan su sencillez y á los elementos que no siendo obreros, ni huertanos, ni agricultores, son políticos y dirigen sus miras contra el actual Ayuntamiento, al que, desde hace seis meses, está atacando é injuriando dicha Sociedad de Agricultores.

Borre esta sociedad del reglamento por que se rige los artículos en que se ocupa de las elecciones en términos bastante imperativos, y entonces ni EL PUEBLO ni nadie dirá que son políticos.

Después de los ataques de rúbrica á EL PUEBLO, telegrafaron los reunidos la nota de sus decisiones á la sociedad de agricultores de Murcia.

Acordóse también conferenciar con los abogados asesores de la sociedad, los cuales son D. Ernesto Ibañez Rizo, redactor de EL CORREO, y D. Manuel Oller y Galdá, caracterizado carlista. Estos señores asesorarán á la junta de huelga respecto á las peticiones que han de formular ante el Gobernador y ante el Ayuntamiento.

Cupáronse los comisionados de la reunión que antaño celebró la comisión municipal de Mercados, atacado con dureza á algunos señores concejales que, según aquéllos, habían proferido frases contra los huertanos.

En dicha comisión se comentó, como es natural, la actitud de la Sociedad de Agricultores, y predominaron temperamentos enérgicos. Como tanto los acuerdos que se tomaron como las impresiones cambiadas eran duros, sólo algún concejal, amigo ó interesado políticamente por los huertanos, fué quien indudablemente les puso en autos.

Por último, se acordó proseguir la huelga, sin celebrar otro mitin hasta que se tengan soluciones satisfactorias que comunicar.

La huelga de carreteros es la única que trae aparejados graves perjuicios, no sólo á los cocheros de naranja, si que también á los exportadores del dorado fruto, á los consignatarios y armadores de buques y á los obreros del puerto.

En la estación del ferrocarril del Grao había ayer pocas cajas de naranjas destinadas al embarque, y como por la huelga de carreteros no había quien las transportase desde la estación á los muelles del puerto, resultó que el embarque fué insignificante y reducido á las existencias que ya había sobre los muelles.

Si los carreteros persistiesen en su actitud, lo cual no creemos, se interrumpiría el embarque de la naranja, precisamente en esta época en que se manda con gran abundancia á los mercados ingleses al objeto de que estén provistos para las próximas fiestas de Navidad.

Según noticias que tenemos por dignas, anoche se reunieron en el local de la Sociedad «El Turi» varios dueños de carros de las más importantes casas de transportes, y acordaron abandonar la huelga, resumiendo desde hoy el trabajo como de ordinario.

También se nos ha dicho que varios dueños de carros del Grao saldrán á trabajar y que por tal motivo existen serias disgustos entre los individuos de dicha sociedad adheridos á la huelga.

tiene esta palabra dentro del problema social. Ni la opinión pública ni las autoridades ven de un lado al patrono que, dueño de un capital, persigue el mayor lucro posible, y del otro al obrero que defiende sus derechos y protesta de la explotación de que es objeto.

Aquí no existe nada de eso. Los agricultores de la sociedad La Vega de Valencia han adoptado su actitud actual, no porque reclamen algo á sus patronos, los dueños de los campos que cultivan, sino porque no están conformes con determinados arbitrios municipales que visiblemente rigieron desde antiguo.

De modo que la cuestión que se plantea no es una huelga en el verdadero sentido que tiene esta palabra, como antes dejamos dicho, sino un conflicto entre los contribuyentes y el municipio.

Y aunque estas afirmaciones sean del todo claras é indiscutibles, conviene hacerlas resaltar y fijarlas bien en el ánimo de todos, á fin de que las sociedades obreras tengan en cuenta que los llamamientos que les dirigen los huertanos no son legítimos, porque no se inspiran ni en los derechos ni en los deberes que imponen la solidaridad del proletariado.

Esos señores, esos contribuyentes que no están conformes con algunos arbitrios municipales, tienen á su alcance medios y recursos legales para reclamar ante la autoridad que corresponde. Es más, esos agricultores están representados en el Consistorio por los concejales, en cuyo favor emitirían sus sufragios.

Si esos concejales, al tiempo de votarse los arbitrios no se opusieron á los mismos ó no entablaron los recursos que las leyes autorizan, sería sin duda porque considerarían justos dichos acuerdos.

Si el día de mañana el comercio ó la industria cesase sus establecimientos por no estar conformes con las contribuciones que las Cortes tienen votadas, sería ridículo que dichos contribuyentes acudiesen á las sociedades obreras solicitando de estas apoyo para sus reclamaciones.

Más que cuestión social y hasta más que conflicto entre los administrados y administradores del término, late en el fondo de este asunto una cuestión de índole política, planteada con el propósito de desprestigiar á los concejales del partido de Fusión Republicana.

Prueba de ello es que entre los directores de esa huelga figuran más ó menos indirecta y ostensiblemente todos los enemigos de nuestro partido.

Esta huelga fué iniciada en vísperas de la pasada feria de Julio, cuando todos los que combaten á los republicanos se estrechaban para hacer fracasar dichos festejos.

Pero como entonces no consiguieron sus propósitos, aplazaron el conflicto para estos días, precisamente en vísperas de otra feria y de las Pascuas de Navidad, es decir, cuando más daño pueden causar al vecindario, y con la sana intención de que éste achaque á nuestro Ayuntamiento la culpa de todo lo que ocurra.

Si EL PUEBLO no tuviese la íntima convicción de que sólo se trata de ventilar un asunto de carácter político; si hubiera visto en esta cuestión algo que afectase al elemento obrero, desde el primer día no hubiera puesto al lado de la huelga, como ha hecho siempre, y hoy sería el primero en asumir responsabilidades y apoyar las peticiones de los huertanos.

De este modo razonado contestamos á sus protestas.

Los labriegos víctimas de la usura y de la explotación; los verdaderos víctimas de un orden social que todos consideran injusto, serán defendidos siempre en nuestras columnas; pero no podemos amparar los intereses políticos de algunos electores de oficio y de los carlistas de Alboraya.

Ayer se registraron gran número de coacciones en el camino del Grao, donde algunos grupos de huertanos hicieron retroceder varios carros cargados de pescado; en Taber, es, donde parece que fueron sacadas las reses depositadas en el Matadero para el sacrificio, y en el Matadero general, donde impidieron los huertanistas la entrada de una punta de ganado.

En el camino de Catarroja detuvieron también á los arrieros que ordinariamente vienen á Valencia, y en el punto denominado la Cruz Cubierta á dos carreteros apellidados Audren y Peregrín, de Catarroja, que traían manzanas para nuestros mercados.

También en Alboraya se tomaron represalias durante la madrugada de ayer contra los labriegos que habían vendido verduras para el mercado de Masamagrell, para las revendedoras de Valencia y para Barcelona.

Ayer aparecieron arrancados los campos del término de Alboraya, propiedad de la Vinda de Bó, Vicente Aguilar (a) Navarxes, El Pelat de Bonifacio y el de una revendedora del mismo pueblo apodada La Lloca.

También á la entrada de la calle Mayor del Grao una comisión de agricultores pretendió detener á un carretero que conducía un carro cargado de cajas, arrojado por tres malos.

ta del carretero, dejándole proseguir su camino.

El Gobernador, en cuanto tuvo conocimiento de las coacciones cometidas, conferenció con el coronel de la guardia civil, Sr. Arrate, y dispuso la salida inmediata de varias patrullas de dicha fuerza, para que, sin contemplaciones, disolviera los grupos y capturase á los agitadores.

A las cuatro y media de la tarde volvieron á reunirse los huertanos en su casa social. La comisión de huelga se encerró en una sala, deliberando secretamente por espacio de más de una hora.

Seguidamente los de la comisión dijeron á los reunidos que podían marcharse, pues ningún nuevo acuerdo podían comunicarse.

Luego se trasladó la comisión al Gobierno civil, llamada por el Sr. Martos.

En el despacho se encontraban los señores teniente coronel de la guardia civil y Montesinos Checa.

El Gobernador manifestó á los comisionados que como nuevo en esta provincia, en cuya capital aún no hay nombrado Alcalde, juzgaba improcedente la conducta de los huertanos, cuando éstos desconocen el interés que por ellos pueden demostrar las autoridades gubernativa y municipal.

Les interesó que depongan su actitud y le formulen las peticiones que estimen justas, con la seguridad de que serán estudiadas y atendidas en cuanto posible sea, sin perjuicio alguno, pero que no está dispuesto á tolerar coacciones de ningún género y les reprimirá inmediatamente.

Hoy se pondrá á la venta **Cañas y Barro**, última novela de D. Vicente Blasco Ibañez.

Los lectores de EL PUEBLO que presenten el anuncio que publicamos en la primera plana en la librería de D. Francisco Sempere (calle del Pintor Sorolla, 30 y 32), disfrutarán la ventaja de adquirir la novela, que vale tres pesetas en rústica, por el mismo precio magníficamente encuadernada en tela, con planchas plateadas.

El Gobernador civil, Sr. Martos, ha acordado introducir una buena reforma en el servicio de policía de nuestra ciudad.

Por dicha reforma quedan suprimidos todos los retenes de distrito.

Se establece una guardia de prevención en el Gobierno civil.

Cada uno de los cinco distritos se ha dividido en tres zonas, y la vigilancia de cada una de éstas, comprensiva de cinco á siete calles, estará confiada á una pareja, que no abandonará su demarcación, comunicándose con las demás parejas en la misma forma que lo efectúa la guardia civil, tanto de día como de noche. El jefe de cada zona, responsable del servicio, será el inspector.

Los relevos se efectuarán á las siete de la mañana en la hora de la noche, procediendo la correspondiente parada y revista en el Temple.

El despacho para los inspectores que se estableció en la planta baja del Gobierno civil, queda suprimida la ronda secreta.

El jefe, con un rondin de cuatro guardias, prestará continuamente servicio ambulante.

Los policías que ocupaban cargos burocráticos y de otra índole, han sido destinados á prestar servicio en la calle.

La revista de policía diaria será rigurosa; se proveerá á los guardias de vestuario y armamento completo, á fin de que se presenten con la debida decencia.

No sabemos aun quien será en definitiva el Alcalde de Valencia.

Relacionadas con este nombramiento debieron ser las conferencias que celebraron varios conservadores valencianos con personajes de la situación y especialmente con el jefe de los silvelistas de Valencia, señor marqués de Montorral, que se encuentra en Madrid.

El Sr. Maestre también estuvo en teléfonos, y no es aventurado asegurar que diría á su jefe el marqués:

—Yo ocupo en momentos difíciles la Alcaldía, por lo que no estoy dispuesto á permanecer interinamente en ella para dejar dicho sitio, cuando pasadas las dificultades venga el señor Montesinos, candidato que cuenta con más probabilidades, y la ocupe tranquilamente.

Y menos mal—añadiría el Sr. Maestre—si el Sr. Montesinos se contentase con ser alcalde y no aspirara también á que se le elija diputado á Cortes, para abandonar entonces la Alcaldía y tenga que encargarme de ella yo ó otro conservador á falta de buenos.

En esta textura la cuestión, parece que el Sr. Maestre pediría al gobierno el inmediato nombramiento en favor del Sr. Montesinos para entregarle la vara ó un confirmación en el cargo con carácter definitivo.

No falta quien aseguraba anoche que, dado caso de no recibirse el nombramiento por telegrama durante esta madrugada, el Sr. Maestre abandonaríala Alcaldía, entregando la vara á D. Adolfo Beltrán, que es el teniente de alcalde que le sigue.

Si este caso llegase, los tenientes de alcalde republicanos renunciarían á ocupar dicho sitio á falta de buenos, cuando los monárquicos habían desistido del mismo por conveniencias particulares ó políticas.

Vuelva EL CORREO á defender la adjudicación definitiva de la subasta celebrada para el suministro de carne y harinas al Hospital provincial.

En su número de ayer insiste en querer demostrar que la Diputación viene forzadamente obligada á adjudicar definitivamente el remate á favor del que resulte el mejor postor; es decir, del Sr. Ridaura, que fué el único que concurre á dicho acto. En apoyo de su criterio, el colega no aduce más que afirmación sobre afirmación, sin ofrecernos ninguno de esos argumentos que llevan el convencimiento al ánimo de las gentes.

Asegura que sus afirmaciones se hallan ro-

Noticias

# PIANOS ORTIZ & CUSSO

LA PRIMERA MARCA ESPAÑOLA en los terrenos científico, industrial y artístico.  
**Primera y única fábrica** montada en España con todos los adelantos modernos para la producción anual de **1.200 pianos de cola y verticales**. La de mayor producción.  
 La marca **ORTIZ & CUSSO** es la única que tiene superioridad sobre las demás **en todos sus modelos**, lo que le ha permitido lanzar el reto de la **comparación** en Barcelona y en Madrid, sin que haya sido aceptado.

**Grandes Pianos de Concierto**  
 LOS ARTISTAS PARA SU USO **ORTIZ & CUSSO**  
 PREFIEREN LOS PIANOS

Pianos al contado: De 1000 á 5000 pesetas.  
 » á plazos: desde 25 pesetas mensuales.  
 En los conciertos, casinos y salones aristocráticos el predominio es del **Piano "ORTIZ & CUSSO"**.

**REPUTACION UNIVERSAL** EXPORTACION A TODOS LOS PAISES

Unico depositario y agente general para las provincias de Alicante, Castellón y Valencia. **A. Sánchez Ferris**.—Almacenes de música.—Bajada San Francisco, 29

husticias por el dictamen de los abogados consultores de la Diputación; pero no nos proponemos ninguno de los conceptos que encierra este dictamen, á pesar de que se deduce que debe conocer los términos en que se halla redactado.

Y por más que respetemos las acusaciones del colega, nos cabe la duda de que haya sufrido algún error al interpretar el criterio que sus tentan dichos abogados en el informe que han emitido. Decimos esto, porque *El Correo* padeció ayer una equivocación al interpretar unas tras palabras, sosteniendo que los diputados provinciales no contraen responsabilidad alguna si declararan nula la subasta, puesto que á ellas contesta dicho colega que los diputados contraen responsabilidad en forma general y absoluta porque se halla regulada y establecida por la misma ley provincial.

No es esa la contestación que correspondía. Claro es que los diputados contraen responsabilidad por la emisión de sus votos, como también declara el Código penal que toda persona es responsable del delito que cometa. Pero para hacer efectivas esas responsabilidades, es preciso que exista un hecho que las origine, y lo que aseguramos nosotros es que los diputados que voten en pro de la nulidad de la subasta, no causan ningún perjuicio á la Caja provincial.

Confiesa *El Correo* que las subastas pueden anularse cuando existe motivo ó vicio de nulidad, y afirma que en las actas levantadas por los notarios que autorizaron la licitación, no existen tales motivos.

Si los vicios de nulidad existen, con la agravante de que afectan á los requisitos especiales del contrato. ¿Qué mayor vicio de nulidad puede darse que fijar el coste de la obra en los pliegos de condiciones á precios mucho más elevados de los que rigen en nuestra plaza?

Convenza el colega de que no es posible defender con argumentación sólida la adjudicación definitiva de ese remate, que origina á la caja provincial un grave perjuicio.

Y para terminar: declarando nula la subasta, el Hospital provincial continuará adquiriendo la carne á ocho reales kilo, y se ahorrará, por tanto, tres reales en cada uno de ellos, que al año suman una importantísima cantidad.

En cambio, con la declaración de nulidad, no nace en favor del contratista ningún derecho para reclamar contra la Diputación indemnización alguna.

Las Corporaciones provinciales y municipales no quedan obligadas en los contratos que celebran por subasta más que por medio de la adjudicación definitiva.

La Alcaldía, cumpliendo un acuerdo del Ayuntamiento, ha ordenado al sobrestante de Policía urbana sustituya el rótulo de la calle del Conde de Oatavia por el de José María Orensse.

Ha sido designado nuestro distinguido amigo D. Jaime J. Martínez para que ocupe la tenencia de alcaldía del distrito de la Universidad.

En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado ayer fueron agraciados con los premios mayores los números siguientes:

2.559, expendido en Barcelona, con 240.000 pesetas.  
 10.370, en Segovia, con 100.000.  
 425, en Madrid, con 30.000.  
 Premiados con 5.000 pesetas.—9.993, en Valencia; 2.390; 13.626; 4.849; 3.971; 1.549; 12.505; 11.875; 2.220; 3.530; 1.752.

En «El Aguila», donde los jueves por la tarde regalaban globos á los niños de los compradores, tienen expuesta una magnífica colección de capas enteras, madrileñas, con embozos novedad, sacos, raglans, rusos desde 26 pesetas, y elegantísimos trajes hechos desde el precio de pesetas 17'50. En ropas de niño, bonitas capas con capucha, desde 9 pesetas; makferlandes, desde 14, y lindos trajecitos desde 7 pesetas.

Ayer tarde á la una hurbó un muchacho 7 pesetas de la casa donde estaba de criado, situada en la calle de Azárraga, fúgandose luego.

La dueña de la casa dió aviso á un municipal, y éste corrió tras el muchacho, que se había dirigido hacia el río, huyendo por el cauce. Varios municipales le persiguieron hasta el puente del Real, donde un sujeto, despojándose de los pantalones y de las botas, pretendió ayudar á los municipales, apoderándose del niño y zambulléndolo, con el propósito, según dijo, de ahogarlo, lo cual hubiera conseguido á no acudir los dependientes de la autoridad, que detuvieron á ambos sujetos, trasladándolos al Gobierno civil.

Del hecho debe tener conocimiento el juzgado de guardia.

La compañía de gas y electricidad Lebón, participa á sus abonados que no autoriza á sus dependientes para que recojan gratificaciones en las próximas Pascuas.

En la comisión de Caminos, y á instancias de nuestro querido amigo el teniente alcalde D. Bienvenido Mari, se acordó ayer la reparación, á medida que los fondos lo permitan, de los caminos de Algirós y Cabañal.

Ayer fué conducido á la última morada el cadáver de doña Antonia Segura Martínez, esposa de nuestro querido amigo D. Luis Blat Salcedo, de cuyo fallecimiento dimos cuenta ayer.

El acto resultó una verdadera manifestación de duelo, patentizándose las aseveradas simpatías de que gozaba la finada.

Nuevamente damos nuestro sincero pésame á la atribulada familia del Sr. Blat, deseándole resignación para sobrelevar una pérdida tan dolorosa.

Alimento delicioso, esbelta dentadura se tiene siempre usando á diario el «Licor del Polo».

Todo el que desee inscribirse en el Centro benéfico sanitario «El Porvenir» puede hacerlo fácilmente por haberse suprimido la cuota de entrada, y porque teniendo establecidas cuatro clases de suscriptores con diferentes cuotas y beneficios, puede aptar cada cual por la que más le convenga. Cuotas mensuales para toda la familia: En primera clase, 3 pesetas; en segunda, 2; en tercera, 1'30, y en cuarta 2 pesetas. Una persona sola no pagará más que la mitad de la cuota.—Oficinas: Poeta Querol, 7.

En el Centro Instructivo de Fusión Republicana, Librerías, 2, celebrará hoy, de doce á catorce de la madrugada, un gran baile la Sociedad Recreativa Familiar.

Los socios podrán recoger sus invitaciones hasta las once en la secretaría, pues de lo contrario, no les será permitida la entrada.

El presidente de la Academia Médico-Escolar del Ateneo Científico, D. Rafael Pastor y Reig, nos ha remitido en atento besalamano el primer número del «Boletín» que dicha academia ha acordado publicar mensualmente.  
 Inserta un texto variado é interesante para los estudiantes de la facultad de Medicina.

El día 29 del presente mes, á las once de la mañana, se verificará en la Dirección general de Penales la segunda subasta para el suministro de viveres á los penales de San Miguel y San Agustín de Valencia. La subasta será simultánea en Madrid y en Valencia en el local que designe el presidente de la Audiencia. Para conocimiento de los licitadores se hace saber que las citadas prisiones tienen: 437 plazas la de San Agustín y 705 la de San Miguel, debiendo dar principio el suministro dentro de los quince días siguientes al de notificarse al contratista la adjudicación definitiva del servicio.

Apenas terminadas las vacaciones escolares que se concedieron por las fiestas del centenario, ya están pidiendo los estudiantes las vacaciones de Navidad.

Un grupo de estudiantes del curso preparatorio de Medicina se negó ayer mañana á entrar en las clases, pretendiendo el cierre de la Universidad hasta después de fiestas.

No encontrando eco en los alumnos de Derecho, Ciencias y Medicina, fueron al Instituto, entrando en el edificio con alguna algazara, y arrancando las naranjas de los árboles del patio central.

Parce que fué detenido un estudiante que faltó al respeto al director del Instituto.

**LAPIDAS** J. Barroso Ayala, Cervantes, 8. Teléfono 697.

**AVISO.**—Se pueden adquirir alfileres y medallones con los retratos de Rodrigo Soriano y Blasco Ibáñez, á 4 reales docena. Pasaje Monistrol, 6, José Blanquer.

**DENTISTA.**—E. Brotons Bonet. Dientes artificiales. Operaciones sin dolor. Plaza de San Francisco, 19, pral.

Por la Alcaldía se ha reclamado de la empresa de la plaza de Toros la cantidad de 2.500 pesetas que adeuda por el arbitrio de espectáculos públicos.

Hacemos público en bien de los que sufren de garganta, nariz ú oídos, que los nuevos procedimientos curativos empleados por el médico especialista D. Alfredo Gallego en los enfermos que asiste en su consulta de Madrid, San Bernardo, 18, duplicado, producen siempre buenos resultados por estar basados en los últimos adelantos científicos. La sordera, tisis laringea, ozena (fetidez de aliento) y lupus, consideradas generalmente incurables, no lo son tratadas por el especialista á que nos referimos, el que ha conseguido, dedicándose 29 años al estudio de la especialidad, dominarla por completo. La facilidad que tiene en la extirpación de tumores situados en los órganos mencionados es tal, que en esta clase de operaciones hay muy pocos que le igualen y ninguno que le aventaje.

La Odontina Antiséptica de Llisterri cura todas las afecciones de la boca (caries, escorbuto, flemones, inflamación de las encías, fetidez del aliento, etc.) y es un calmante seguro y rápido del dolor de muelas. 1 peseta frasco, farmacias. En el Grao, Farmacia Moderna de Llisterri.

Dolor de cabeza desaparece en cinco minutos con Hemicranina Caldeiro. Pedid en farmacias.

Los poderosos tónicos reconstituyentes de más grato sabor Fosfo-glicol-kola Domenech. Fosfo-glicol-kola teñida Domenech y Fosfo-glicol-kola ferrug nosa Domenech, vendense en las principales farmacias.

Las «Pastillas Panera» son el remedio más eficaz contra la tos. Depósitos: Droguería Hijos de Blas Cuesta, farmacia de San Antonio y demás bien surtidas.

En el favorecido triquet de Pelayo se jugará hoy á las 3'30 de la tarde un gran partido de pelota á 50 tantos y á escalera entre los pelotaris siguientes: Chiquet de Simat, Hilario y Arturo de Paterna contra Mague, Font y Fusteret. A tan buen partido la entrada solo costará 15 céntimos y 10 la silla.

Consejo utilísimo.

La pereza en las digestiones, causada por disgustos, vida sedentaria ó por excesos, se corrige con el «Elixir Estomacal de Saiz de Carlos». Nueve años de éxito constantes. Exíjase en las etiquetas de las botellas la palabra «Stomaxil», marca de fábrica registrada en Europa y América.

## Fusión Republicana

**CASINO UNIVERSAL** (Camino del Grao).—Esta noche á las ocho se celebrará una velada instructiva, haciendo uso de la palabra varios socios. Además, se leerán poesías.—La directiva.

**DISTRITO DE LA MISERICORDIA.**—Se convoca para esta noche á las nueve á junta general ordinaria para la dación de cuentas, elección de junta directiva y otros asuntos de vital interés para el Casino.

Se ruega la puntual asistencia y se advierte á los socios que de no concurrir suficiente número, se celebrará mañana, siendo válidos los acuerdos, con el número de socios que concurra.—El secretario general, José Arnau.

**Papel para fumar "LA YANA"**, Clase especial engomado.—Cinco y diez céntimos librito con fotolipia.

## GRANDES ALMACENES Y TALLERES DE SASTRERIA

# EL NON PLUS ULTRA

4, PAZ, 4

NOTAS DE PRECIOS

### Sastrería para caballeros

**ROPAS HECHAS**  
 TRAJES vicuña azul, clase buena, desde... 5 duros  
 » estambre, buena confección, desde... 7 1/2 »  
 » cheviot, resultado superior, desde... 7 »  
 RUSOS, varios colores, desde... 5 1/2 »  
 CAPAS negras, azules y ameli, desde... 4 á 20 »

### SECCIÓN DE MEDIDA

TRAJES patén, cheviot, novedad de... 5 á 20 duros  
 » tricot, jerga y vicuña, de... 5 á 21 »  
 » chaqué, levita ó smoking, de... 9 á 22 »  
 GABANES edredón, gongoras, tupelines, de... 8 á 23 »  
 SOBRETODOS melton, chester, de novedad, de... 6 á 21 »  
 CAPAS, rico surtido en paños y embozos, gran novedad, de... 7 á 24 »  
 MAKFERLANES vicuña, tricot, estambre, de... 8 á 22 »

— SUCURSALES —  
**Barcelona, Bilbao**

### Sastrería para señoras

VESTIDO últimos figurines y modelos.  
 CAPAS adorno pespunte recorte sutach, de... 4 á 14 duros  
 CAPAS bordadas, forradas seda, broches y cuello, novedad, de... 9 á 20 »  
 CAPAS negras, buen paño, bonitos adornos, de... 4 1/2 á 18 »

### ABRIGOS

Varias formas de lo más nuevo creado.  
 NOTA. Las pruebas las efectúa distinguida directora de taller que ha conquistado gran crédito en nuestros comercios de Barcelona y Bilbao.  
 Esta casa se surte de todos aquellos géneros que acepta con predilección el mundo elegante.

COEFECIONADOS EN **12 HORAS** — SUCURSALES —  
**Cartagena, Zaragoza**

## Movimiento obrero

**TALLISTAS.**—Esta tarde á las seis en punto celebrará junta general extraordinaria esta sociedad con objeto de aprobar las bases del próximo concurso de aprendices. La directiva espera que no faltaráis ninguno, pues han de tratarse asuntos de muchísimo interés. La sesión se abrirá á las seis y se levantará las siete con objeto de continuarla el día siguiente.

**EBANISTAS Y OFICIALES SIMILARES.**—Compañeros: Se convoca á todos los del oficio socios y no socios á junta general ordinaria que se celebrará mañana á las ocho de la noche en el Centro de la calle de Ensendra, con objeto de tratar asuntos de gran interés para el ramo de ebanistería. Se encarece la puntual asistencia.—El secretario 2.º, Francisco Gómez.

**CERRAJEROS.**—Se convoca á todos los compañeros á junta general extraordinaria que se verificará hoy á las seis y media de la tarde en el Centro de la calle de Ensendra, con objeto de tratar asuntos de gran interés y poder dar curso á algunos oficios urgentes.

La directiva espera que concurriréis todos los asociados, pues la unión constituye la fuerza y nosotros debemos demostrar nuestra solidaridad.—La directiva.

## Teatros

**PRINCIPAL.**—Definitivamente es un hecho la contrata del tenor D. Lamberto Alonso, en sustitución del Sr. Izquierdo.

Dentro de breves días debutará con una de las obras que mejor le van, con lo que se presentará al público nueva ocasión de aplaudir á tan distinguido artista.

—Ultimados los ensayos parciales y de conjunto de la preciosa ópera en cuatro actos «Don Giovanni», del maestro Mozart, esta noche se pondrá en escena en dicho teatro. El argumento de esta inmortal ópera fué tomado del drama de Tirso de Molina «El burlador de Sevilla», y los papeles más importantes están encomendados á las señoritas Minotti, Betti y Robert, y á los señores Tedeschi, Fuiggenner, Banquells, Serazzi y Leoni.

Dicha ópera, que fué elegida para dar representaciones extraordinarias en el teatro Real de Madrid durante las fiestas de la jura, será puesta en escena con gran lujo de detalles, y seguramente por el brillante argumento y la exquisita música será del agrado de nuestro público.

**PRINCESA.**—Mañana viernes tendrá lugar el beneficio del primer actor D. Donato Jiménez, con la magnífica obra de D. Manuel Tamayo y Baus, «Un drama nuevo».

En breve tendrá lugar el estreno de «La Barraca», arreglado á la escena de la hermosa novela de D. Vicente Blasco Ibáñez, por D. José Jerique.

Se ensaya «El amor en el teatro», obra de los hermanos Quintero, recientemente estrenada en el teatro de la Comedia de Madrid con extraordinario éxito.

**APOLO.**—En virtud del mal tiempo, y por consideración al autor y al numeroso público que retiraba los encargos, se suspendió anoche la función en este teatro, celebrándose esta noche definitivamente la primera representación de «La Palanca».

**RUZAFÁ.**—La simpática primera tiple de carácter doña Carmen Mejía celebró anoche su beneficio, renovándose con este motivo las demostraciones de las grandes simpatías que en Valencia tiene conquistadas de antiguo tan distinguido artista.

Representáronse «Lola Montes», en la que la beneficiada aparece tan guapa como es (y no se amosque por esto el Sr. Hidalgo), «Gazpacho andaluz» y «La Trapería», en la que la beneficiada se hizo aplaudir en la interpretación de sus papeles.  
 En la zarzuela de Larra y Caballero y Her-

mosa, que, como ya dijimos cuando se estrenó, es un folletín malo, la señora Mejía estuvo muy bien.

A la señorita Bordás le hizo filosofar durante toda la obra el autor. Lástima que nuestra hermosa paisana dijera con tanto cariño su papel, pues su trabajo era digno de mejor casta.

El Sr. Capsir, exageradamente feo, pero muy bien representando, así como los señores León é Hidalgo.

Por cierto que el corneta que interpretaba la señorita Rodríguez, y el soldado que hacia el Sr. León, deben ser de distinta promoción, pues el uno lleva al cinto machete bayoneta y el otro bayoneta.

¿Es época de mautser ó de remington? La beneficiada recibió multitud de regalos valiosos.

Reciba nuestra enhorabuena más entusiasta. **NOVEDADES DE BURJASOT.**—Con dos entradas de las que satisfacen á las empresas, se verificaron el domingo y lunes últimos las funciones anunciadas por la compañía de zarzuela que dirigen los Sres. D. Julio Casinos y D. Carmelo Bueso.

En la del domingo debió la distinguida y hermosa tiple doña Trinidad Rosales con la zarzuela «Gazpacho andaluz», consiguiendo una ovación.

Coadyuvaron al éxito de dicha obra el simpático Casinos, la característica señorita García y el barítono Sr. Martí.

El lunes se repitió la antedicha zarzuela, completando el programa «La Revoltosa» y «Pepe Gallardo», siendo aplaudidos todos los artistas, especialmente las señoras Rosales, Gadea y García y los Sres. Casinos, Martí, Rodrigo y Moreno.

Para el próximo domingo se anuncia el estreno de «San Juan de Luz», obra que se pondrá en escena con todo el decorado y vestuario que su argumento requiere.

## Tribunales

Ayer continuó en la sección primera de esta Audiencia la vista del proceso seguido contra Rafael Andrés Alapont, autor del homicidio de José Sabater Noguera, ocurrido en Sueca el mes de Febrero último.

En la sesión de ayer informaron el fiscal don Sebastián Aguilar, que mantuvo sus conclusiones provisionales en sentido de definitivas, y el distinguido abogado defensor D. Ricardo Ibáñez Sánchez, que pidió la libre absolución de su cliente por entender que éste no es responsable del hecho que se le imputa.

## Toros y toreros

### Aviso

Club Taurino.—Por acuerdo del Consejo de Administración y con arreglo al artículo 14 de los estatutos de esta Sociedad, se convoca á junta general de accionistas, que se celebrará el día 24 del corriente, á las tres de la tarde, en las oficinas de la plaza de Toros, para tratar del aumento de capital de la Sociedad.

A este fin, los accionistas que deseen tener voto en la indicada junta se servirán depositar en estas oficinas con diez días de antelación á la celebración de la misma, las cinco acciones que previene el artículo 8.º de dichos estatutos.

Valencia 9 de Diciembre de 1902.—El presidente, José Ballester.

## Nuestros corresponsales

### Desde Paterna

Señor Director: Desde poco tiempo á esta parte frecuenta mucho el Círculo Católico de esta población el jesuita P. Vicent, reinando entre los socios de dicho Círculo muchos dis-

### Sastrería para niños y niñas

TRAJES americana, de 8 á 12 años, de... 3 á 7 duros  
 » matelot guarda marina, de... 2 á 6 »  
 MAKFERLANES con vistas de seda, todas edades de... 2 1/2 á 8 »  
 SOBRETODOS melton, desde... 2 á 6 »  
 RUSOS retina montañesa... 3 1/2 á 5 »  
 CAPITAS con capucha para niños de 3 á 5 años, de... 1 á 3 »  
 CAPITAS vistas astrakan, forradas fianela grana, de... 2 á 6 »  
 TRAJES NIÑA, bonitos modelos, de... 3 1/2 á 9 »

EXPOSICIÓN permanente.

PRECIOS marcados.

Entrada libre

Figurines españoles, franceses é ingleses.

gustos, producidos por los entrometimientos del desahogado jesuita, que en una conferencia aconsejó, contraviniendo los estatutos del Círculo, que tomara parte activa en la política, fomentando el absolutismo.

Para realizar mejor sus fines ha hecho cambiar el título del Círculo, que ahora se llama «Gremio de labradores de San Isidro», para no causar incómodo. Además, ha creado una cooperativa, emitiéndose acciones de á 25 pesetas pero se dá el caso de que se obligue á los pobres jornaleros á quedarse acciones, mientras que los ricos, que tanto dicen querer á los pobres, se quedan una ó dos acciones y no prestan unos cuantos miles que se necesitan para continuar el capital necesario.

Poco fían los elementos ricos de la de San Isidro del éxito de la cooperativa, cuando prestan el dinero necesario.

También se comenta la actitud que adoptará D. Enrique Tréner, dueño del local, el cedió para Círculo Católico y no para ninguna entidad política.

De aplaudir es la determinación del ayuntamiento, que ha suspendido el funcionamiento de un teatro que no pagaba derechos de copias alguna, ni pedía autorización á la autoridad local. Esto ha dolido mucho á los carlistas de San Isidro, que dicen harán y acontecerán contra el ayuntamiento.

El corresponsal.

## ESPECTÁCULOS

**TEATRO PRINCIPAL.**—A las 8'45.—Giovanni (estreno).

**TEATRO DE LA PRINCESA.**—A las 8'30.—La Paletita.—La dicha agenda.

**TEATRO DE RUZAFÁ.**—A las 8'30.—Dedicación del beneficio de la primera tiple Sr. Carmen Mejía.—Lola Montes.—Gazpacho andaluz.—La trapería.

**TEATRO GIGCO APOLO.**—A las 8'30.—Palanca.—Credulidad.

**SALÓN NOVEDADES.**—A las 7.—Gran novedad cinematográfica, el fantástico cuadro de Julio Verne titulado «Viaje á la Luna».—Grisetistas Hermanos Moya.—Completista Sta. Bell.—Pareja baile Mestre-Gil.

## Colomer

Unico en Valencia que pone toda clase de precios siguientes:

Limpieza...  
 Repaso...  
 Muelle real (cuarda)...  
 Eje del volante...  
 Cilindro nuevo...  
 Espiral...  
 Demás composuras á mitad de precio.  
 Ruzafa, 25, esquina á la de Colón.

## Hijos

Venta á precios baratísimos de anticuarios, melos de teatro y campo, timbres alemanes, diversidad en artículos de óptica y física, de Santa Catalina, núm. 17.

## EL PILAR

Gran fábrica de cal hidráulica. Unica fábrica en Valencia que pesa 50 kilos por 1'15 y que invita á sus clientes á comprar el peso.  
 56, Guillón de Castro.

IMPORTANTE AL PÚBLICO

Garantizamos la pureza

de nuestras cremas selectas DE CACAO, CHOCOLATE Y MOKA

Licores higiénicos, Coca del Perú y Sanatorio Escarchados de Anís, Rom y Cognac PONCHE, ABSINTHE, BITTER Y GINEBRA

RHUM MARCA AIDA

(BOTELLA EMPAJADA)

Vermouth y jarabes puros de azúcar

Cognac Ymbert

ANÍS DEL FIGARO

(EL MEJOR QUE SE CONOCE, 18 VECES PREMIADO)

Vinos de Jerez secos y dulces y Champagne VALOIS legítimo garantizado. Cápsulas, fundas, cajas, barriles, botellas vacías y demás accesorios del ramo. CONVIENE a todos visitar el

ALMACEN de la Destilería del Figaro

Calle de Pascual y Genís, número 13.—VALENCIA

Teléfono núm. 196

Martinez Ymbert

PEDRO DOMÉCQ

Casa fundada en 1730.

Jerez de la Frontera

Vinos selectos de Jerez

Cognac Domécq, Manzanillas selectas

REPRESENTANTE EN VALENCIA Y SU PROVINCIA

José González de Campos, Pascual y Genís, núm. 1.

Puntos de venta de los vinos y cognacs Domécq

Mar. 57; Mar. 70; San Vicente, 48; Sagrario San Francisco, 2 y 4; Plaza Serranos, 6; Salvador, 12; Palau, 15. En anuncios sucesivos se darán a conocer nuevos puntos de venta.

EL MEJOR REMEDIO PARA RESFRIADOS, TOS, CATARRO, ASMA, SON LAS

PASTILLAS MORELLO

EFECTOS DE LA INFALIBILIDAD DEL ELIXIR VERDI: MIL DUROS... se darán a quien haciendo uso constante del ELIXIR VERDI sea atacado de enfermedades del estómago ó de fiebres. Farmacias 2 ptas. frasco.—Depósito General Hijos de Blas Cuesta, Valencia.

Pañería de Abdón Ibáñez

Trajes á medida, elegantes dibujos y confección esmerada. Plaza de Cajeros, 5.

Garantizado y puro 13 rs. decálitro. Jerez dulce y seco á 4 rs. litro.

COSECHERO Caballeros, 23, ultramarinos de Albiach

POR TELEGRAFO Y TELÉFONO

Gran escándalo

Barcelona.—Esta madrugada ha ocurrido un escándalo mayúsculo en el café Colonial.

A consecuencia de un incidente surgido con anterioridad en una casa de juego establecida en la calle de la Montera, núm. 10, con el título «Unión Artística», cuestionaron en el indicado café José Maure y Diego Martí.

El primero arrojó una botella á la cabeza del segundo, y éste se defendió á tiros, haciendo varios disparos é hiriendo levemente á José.

Los parroquianos arrojaron sobre Martí platos y botellas, lesionándole.

Martí salió á la calle, revolver en mano, sin que nadie se atreviese á detenerle.

Por fin un vendedor de cerillas le dió un bofetón, mientras el sereno del barrio lograba desarmarle.

José y Diego fueron conducidos á la casa de Socorro.

El origen de la cuestión fué que desbalijaron á un jefe del Ejército y éste llamó á los puntos ladrones y tahures.

Con este motivo volaron por el aire sillas y banquetas y hubo palos y bofetones.

Los dueños de la timba ofrecieron reintegrar de sus pérdidas al militar, para que no diera parte á las autoridades.

El militar se negó á ello.

El escándalo duró largo rato.

Los liberales

El próximo viernes se celebrará en el domicilio del Sr. Sagasta la reunión de los exministros liberales, con objeto de fijar la marcha que ha de seguir el partido.

Firma de Guerra y Marina

Por hallarse enfermo el general Linares, á consecuencia de una operación sufrida en la boca, ha llevado á Palacio la firma de Guerra el Sr. Silvea.

La firma se ha reducido al nombramiento de subsecretario del ministerio, hecho á favor del general La Cerda, y nombrando vocal del Supremo á D. Felipe Martínez, que antes desempeñaba la subsecretaría.

También Sánchez Toca ha puesto á la firma los decretos nombrando al duque de Veragua y García Alix vocales de la Junta de esquadras, cargos que antes desempeñaban los actuales ministros de la Gobernación y Marina.

El Instituto del Trabajo

Dícese que el proyecto de ley del Instituto del Trabajo, que no fué aprobado en el Senado por la oposición del duque de Tetán, le planteará el marqués del Vadillo por decreto, á reserva de dar cuenta á las Cortes.

Al efecto, parece que ya está realizando los trabajos preparatorios.

El frío

Nueva-York.—El frío es intenso, como no se había dejado sentir desde hace cincuenta años.

Los obreros no pueden vivir en sus hogares.

En Boston el frío es extraordinario.

Muchas familias permanecen durante el día metidas en el lecho.

Por las calles se hace imposible el tránsito.

Los muelles están desanimados, pues los obreros, á causa del frío, se niegan á trabajar.

De Barcelona

Han marchado á Madrid los presidentes del Fomento, Cámara de Comercio, Ateneo Barcelonés, Círculo Agrícola, Círculo de Unión Mercantil, Económica de Amigos del País y Liga Regionalista.

Llevarán un Mensaje para entregarlo al rey pidiendo se declare oficial en Cataluña el idioma catalán.

En forma velada deja entrever este documento los peligros que acarreará el no accederse á dicha petición.

Los mauristas que hay en Barcelona piensan fundar un Círculo político.

Esto demuestra la disreputación que existe entre los mauristas y conservadores barceloneses.

Del extranjero

Roma.—El duque de los Abruzzos representará á Italia en la Exposición que se celebrará el próximo año en San Luis (Estados Unidos).

Yokohama.—El emperador del Japón ha abierto solemnemente la presente legislatura.

Nueva York.—Todos los periódicos publican una carta del general Castro.

Selamanta el presidente de la República venezolana que naciones amigas siempre, como Alemania é Inglaterra, pidan por la fuerza lo que fácilmente lograrían diplomáticamente, pues de esa manera se atreñan diferencias, muchas de ellas poco justificadas.

Habana.—La cosecha del azúcar no pueda ser más buena, pues alcanza á la cifra de 900 mil toneladas.

Londres.—La Cámara de los Comunes votó ayer una ley modificando la actual legislación que permitirá crear fuertes reservas en el ejército.

París.—Se ha descubierto una sociedad de ladrones de bicicletas.

Robaban las máquinas, las pintaban y las vendían en las casas de sus cómplices.

Hay 20 detenidos.

El rey de Portugal

Los Sres. Silvea y Abarzuza acudirán á la estación de uniforme para esperar al rey de Portugal.

El sábado se verificará la cacería en Río Frio.

Asistirá á ella el Sr. Villaverde.

Desde la subida al poder de los conservadores, en los teatros se pide «La Marsellesa», siendo aplaudida y coreada por el público.

En el Círculo Barcelonés anoche se tocó, produciendo gran entusiasmo.

También la tocó un clown en el Círculo ecuestre, recibiendo una ovación.

Cuestiones obreras

Barcelona.—La huelga de los obreros de la estación del Norte de la agencia Giral ha sido hoy solucionada, admitiendo el patrono al obrero despedido.

Desde las primeras horas de la mañana se habían tomado precauciones en la fábrica de gas Lebón por creerse que iban los obreros á declararse en huelga.

Como nada anormal ocurría, las fuerzas de policía se han retirado ya bastante tarde.

París.—El gobierno, con objeto de no suspender el tráfico, estará buques con personal del Estado que cobrarán el mismo sueldo que hoy solicitan los huelguistas.

Si triunfan las compañías, pagarán el gasto; pero si ganan los obreros, lo pagará el Estado.

Palma.—No trabaja ningún tipógrafo asociado.

Los periódicos sólo publican suplementos con las noticias extractadas.

Marsella.—Los obreros reunidos ayer acordaron por unanimidad desochar la intervención del gobierno en el conflicto.

Se da como segura la huelga general.

Los matriculados siguen recibiendo adhesiones de otros puertos.

Los tipógrafos se han adherido á la huelga de los obreros del muelle.

Consejo de ministros

A las tres de la tarde ha comenzado el Consejo de ministros.

El Sr. Villaverde ha negado las declaraciones que se le atribuyen sobre materias de Hacienda.

Ha dicho que no las hará públicas hasta que las apruebe el Consejo y las firme el rey.

El Sr. Sánchez de Toca ha manifestado que mantendrá la subsecretaría de Marina hasta los próximos presupuestos.

El Sr. Villaverde ha dado cuenta en él del estado en que ha encontrado el Tesoro, que es por todo extremo satisfactorio.

Respecto á los presupuestos generales del Estado, ha dicho que son también satisfactorios los datos recogidos, los cuales le permiten asegurar que se liquidarán con «superávit», merced á los refuerzos de los ingresos decretados en 1900, hábilmente secundados por sus antecesores, cuyas refuerzos han compensado la supresión de la décima de consumos y la baja en la renta de Aduanas, la cual no significa ni con mucho parálisis en la vida comercial de la nación.

Ha expuesto la necesidad de restablecer los sobrantes, destinándolos á la adquisición de material naval, defensas militares y otras atenciones, pero haciéndolo de manera que exista la completa seguridad de que los sacrificios del país han de tener la aplicación al fin debido.

Ha defendido la necesidad de atender y fomentar el crédito público, base de la consideración exterior.

Ha dicho que cree suficiente para ello el desarrollo de los actuales impuestos.

Ahora sólo se ocupará como leyes especiales del impuesto de alcoholés, timbre y derechos reales.

Procurará atender al cambio internacional por medio de una sana política monetaria.

Ha insistido en la necesidad de reorganizar los servicios, para lo cual ha rogado á sus compañeros de Gabinete le entreguen los presupuestos parciales antes del mes de Marzo próximo.

Se acordó el nombramiento de alcalde de Madrid á favor del marqués de Portago y el de los cuatro gobernadores civiles que han de sustituir á los que han renunciado.

Ahora lleva los decretos el Sr. Maura á Palacio por encargo del Sr. Silvea.

Se rató de la preparación del presupuesto de Marina con la reorganización de servicios, de forma que una parte pueda comenzar á regir en 1.º de Enero y desenvolverse sobre la base del Estado Mayor, que estará instituido para dicha época.

Por último, se autorizó al ministro de Gracia y Justicia para realizar algunas reparaciones en aquel edificio.

En el Consejo de mañana el Sr. Silvea informará al rey del programa del gobierno.

Facilitará extracto de su discurso á la prensa para que se examinen sus propósitos.

De la Martinica

París.—El periódico La Aurora ha publicado un suelto diciendo que el ministro de Negocios Extranjeros no tiene exactas noticias de la situación de la Martinica.

Asegura el mencionado periódico que allí todo es ruina y miseria.

Consejo de guerra

Barcelona.—Se ha celebrado un Consejo de guerra con una corneta del 4.º batallón de zapadores minadores, por desobediencia é insubordinación.

El fiscal ha pedido para el procesado, 10 años de presidio.

Temporal

Barcelona.—Reina fuerte temporal de Levante.

El mar está agitado.

Los buques han reforzado amarres. Caen frecuentes chubascos.

Ha nevado copiosamente en la alta montaña.

Ha suspendido su salida el correo de Mahón.

El Llobregat ha experimentado fuerte avenida, inundando algunos campos ribereños.

De Marruecos

También se ha servido manifestarnos el ministro de Estado que las últimas noticias que ha recibido de Marruecos son que el sultán, aconsejado por los militares europeos, prepara un movimiento envoltivo.

También cree el Sr. Abarzuza que la situación de Marruecos es menos grave de lo que suponen las noticias particulares.

Esta noticia particular á que hace referencia, manifiestan que las tropas del sultán han sido derrotadas por la tribu de Benisara y que la kábil de Semour se halla en plena rebelión.

Duelo famoso

París.—El embajador de Italia ha preguntado al ministro de Negocios Extranjeros si el gobierno autorizará en territorio francés el duelo entre los profesores de esgrima franceses é italianos.

El ministro francés ha dicho que las leyes permitan el desafío dentro del local de una sociedad.

Varias noticias

El ministro de Gracia y Justicia Sr. Dato desmiente los proyectos que se le atribuyen para resolver la cuestión religiosa.

Los capitanes generales de los departamentos han felicitado al nuevo ministro de Marina Sr. Sánchez de Toca.

Ha sido nombrado tercer comandante del crucero «Princesa de Asturias» el teniente de navío de primera clase D. Ramón López.

El Consejo de Obras públicas ha cumplimentado hoy al marqués de Vadillo.

Se cree que la cantidad de 1.637.000 pesetas que se adeuda á la marina podrá satisfacerse en lo que resta de mes.

El Sr. Canalejas dará mañana una conferencia en el Centro de defensa del Ejército.

Bofetadas

En el ministerio de Gracia y Justicia se han propinado esta mañana varias bofetadas al jefe de sección nombrado por Puigcerver, Sr. Velasco, y el Sr. Oballa, que le sustituye en el cargo, nombrado por el nuevo ministro Sr. Dato.

Ultimas noticias

DESPACHOS RECIBIDOS A LAS CINCO DE LA MADRUGADA

Arbitraje rechazado

Marsella.—Los huelguistas rechazan el arbitraje propuesto por el ministro M. Rouvier. Imitarán á los demás organismos obreros á que coadyuven á la huelga.

La revolución en Venezuela

Londres.—El gobierno ha declarado en la Cámara de los Comunes que ignora la prisión de los ingleses en Caracas.

Sábese que un buque venezolano ha sido capturado en Puerto-España.

Caracas.—Por orden de las autoridades han sido presos algunos súbditos ingleses y alemanes.

El ministro yanqui se ha ofrecido como mediador en el actual conflicto.

Choque

París.—El carruaje del agregado de la embajada española Sr. Latorre, chocó con un tranvía.

El señor Latorre resultó herido en la cabeza.

De Marina

Ha conferenciado el Sr. Sánchez Toca con el Sr. Valcárcel.

Mañana llega el almirante Cervara.

Ha sido indicado para jefe de Estado Mayor el segundo capitán de navío Sr. Perea.

Cierre de una casa de juego

A consecuencia de los tiros disparados en

tre dos jugadores en el café Colonial, se ha cerrado un círculo de juego situado en la calle de la Montera.

Dos agentes de policía han sido declarados cesantes.

Reoión nacida

San Sebastián.—En un confesionario se ha hallado el cadáver de una reoión nacida.

Descarrilamientos

Al pasar el exprés hundióse la plataforma giratoria, descarrilando dos coches.

No han ocurrido desgracias.

En Alcanita (Guadalajara), cortóse el tren, regresando algunos vagones á la estación y chocando otros.

Los destrozados han inutilizado la vía.

Los canalejistas

El viernes se reunirán los canalejistas para acordar la campaña electoral.

Bolsín y cambios

Última cotización del 4 por 100 interior 73'45.

Libras, 38'83.

Francos, 54'60.

El rey de Portugal

París.—Ha marchado el rey de Portugal.

Contra el divorcio

Roma.—Se ha presentado á la Cámara el mensaje contra el divorcio.

Lleva 3 500 000 firmas.

REGRESO DE RODRIGO SORIANO

Pasado mañana sábado marchará á Valencia el diputado republicano D. Rodrigo Soriano.

LLORCA.

Del rédit Lyonnais

Madrid 10, á las 10'25.

4 por 100 interior... 73'45

4 por 100 exterior... 69'00

5 por 100 Abil... 94'40

Amortizable carps... 94'20

4 por 100 interior... 74'53

5 por 100 Abil... 94'55

Aduanas... 0'00

Alcanite... 56'40

Orense... 5'14

Madrid 10, á las 10'25.

Tabacalera... 400'50

Cambios París... 34'60

Cambios Londres... 33'88

Barcelona 10, á las 14'57

Exterior en París... 86'08

Nortes en París... 208'01

Alcanite en París... 538'64

Cambios París... 35'01

Cambios Londres... 60'91

Laboratorio bacteriológico

DEL DOCTOR F. SOCIATS

ALCIRA

Estudios bacteriológicos. Análisis químicos de productos patológicos.

Diagnóstico de la rabia.

Vacuna contra la rabia.

Autorizados por el Sr. D. F. de las Armas á quienes se practicará la vacunación antirrábica á cualquier persona sean mordidas por animales. Es de la LA MISMA EFICACIA QUE EN BARCELONA. Es la mayor importancia que el tratamiento antirrábico se realiza en las grandes ciudades, é igualmente en las pequeñas. Por lo tanto, cuando ocurra algún accidente de esta naturaleza, es indispensable acudir al director de este Laboratorio, pudiendo presentarse al domicilio á los tres días de recibido el aviso.

NOTA: Al solicitar la vacunación renuncian á su sueldo, importe del tratamiento antirrábico.

Semilla de gusanos de seda.

Garantizada, obtenida por el sistema de Pasteur y selección microscópica de las mejores.

Una onza, 30 gramos, 12'50 pesetas

Las sociedades obreras ó casinos republicanos que tengan que imprimir sus reglamentos ó documentación oficial, pueden disponer sus originales y entregarlos en la imprenta de T. Lleó, Encarnación, 16, donde á las servirá condescuando.

A los industriales

Se vende una máquina de vapor «Lyonesa» y otra construida por D. Francisco Olmet, sistema moderno, fuerza de 30 y 50 caballos respectivamente, con sus correspondientes calderas, todo en muy buen estado de conservación.

Razón: Calle de la Sarieta, núm. 19, Rusafa.

Consultorio Grifol

Enfermedades secretas

HORAS DE CONSULTA

De 10 á 2 tarde y de 7 á 9 noche.

Santa Teresa, 21

GUANTES

de piel, hilo y seda, blancos, negros y de color, para caballeros, señoras y niños, desde 0'50 á 4 pesetas.—Precios de fábrica.—El Capricho, Paz, 8.

Hotel de Londres

Pascual y Genís, 7,

esquina á los Niños de San Vicente

Almuerzos desde 2'50 en adelante. Comida 3 pesetas. Paella á la valenciana. Todos los días á las 12.

Libros populares—Una peseta volumen

- Kronotkine.—La conquista

